

# L'AMIANTE DANS LE BTP :

## DÉPOLLUER NOS BÂTIMENTS, ÉTABLISSEMENTS PUBLICS ET MONUMENTS HISTORIQUES POUR PERMETTRE AUX FUTURES GÉNÉRATIONS DE GRANDIR ET DE VIVRE EN TOUTE SÉCURITÉ !

**Amiante, plomb, silice et autres polluants font bien souvent partie de nos habitats, de nos lieux de vie, sans que nous le sachions. De nombreuses sociétés se sont spécialisées dans le domaine de la dépollution, dont le Groupe Remove. L'entreprise, basée en Seine-et-Marne à Croissy-Beaubourg, est bien connue dans le domaine pour son expertise et son leitmotiv : permettre aux prochaines générations de vivre en toute sécurité.**

**DEPUIS 2020,  
REMOVE A MIS  
EN PLACE  
UNE DÉMARCHÉ  
RSE. L'ENTREPRISE  
RECYCLE AUTANT  
QUE POSSIBLE  
ET INVESTIT DANS  
DES TECHNOLOGIES  
ÉCO-ÉNERGÉTIQUES  
AFIN DE RÉDUIRE  
SON IMPACT  
ENVIRONNEMENTAL.**



C'est tout l'enjeu du Groupe Remove, basé à Croissy-Beaubourg. « *L'amiante est un sujet encore bien sensible en France et pourtant, ce matériau concerne potentiellement tous les corps de métier du BTP.* »

C'est ce que constate Sylvain Goncalves, Président du Groupe Remove, une entreprise spécialisée dans la dépollution (désamiantage et déplombage) et la déconstruction (curage et démolition) de bâtiments et nouvel adhérent du MEDEF Seine-et-Marne.

« *Il est important de rappeler que la problématique de l'amiante concerne aujourd'hui tous les corps de métiers du BTP, qu'ils soient plombiers, maçons, électriciens... De nos jours, certains maître d'ouvrages n'ont toujours pas le réflexe de fournir un diagnostic aux professionnels qui interviennent au sein de leur établissement. Pourtant, il en va de la responsabilité des donneurs d'ordre d'informer chaque intervenant et travailleur du BTP afin d'éviter une exposition accidentelle aux fibres d'amiante.* »

Investi et passionné, cet entrepreneur de 42 ans ne cesse de faire grandir son entreprise qui compte à ce jour près de 120 collaborateurs et un chiffre d'affaires de 15 millions d'euros pour l'année 2022 !

Depuis 2016, l'entreprise seine-et-marnaise, a déjà réalisé plus de 650 chantiers en France, représentant plus de 5 000 tonnes d'amiante et plus de 9 000 tonnes de plomb extraites et traitées.

Rappelons que l'amiante a été fortement utilisé dans les années 70 pour ses qualités isolantes et résistantes dans de nombreux secteurs.

Depuis 1997, l'amiante est interdit en France. Le matériau est toxique pour la santé car les fibres d'amiante peuvent provoquer des maladies respiratoires graves telles que des cancers du poumon, de la plèvre, mésothéliome, cancers du larynx ainsi qu'un nouveau cancer répertorié : celui des ovaires.

Sylvain Goncalves aimerait que l'État aille plus loin en obligeant l'éradication de l'amiante dans les constructions existantes. « *Une accélération de la dépollution des bâtiments pourrait s'amorcer, si l'État proposait des aides financières pour couvrir une partie des coûts associés aux travaux de désamiantage. Cela permettrait, par ricochet, de protéger plus de travailleurs du BTP et la population. Aujourd'hui, nous savons qu'une dépollution de bâtiment et sa rénovation ont un impact environnemental beaucoup plus vertueux qu'une construction neuve.* »

Certifiée ISO 9001 en 2022, l'entreprise s'est également spécialisée dans la dépollution d'édifices historiques, classés pour bon nombre au Patrimoine Français.

Récemment les équipes sont intervenues sur des sites prestigieux tels que l'Arc de triomphe, le jardin du Luxembourg, les écuries du Roi du Château de Versailles, le Grand Palais de Paris et plus récemment : Notre-Dame de Paris.

Plus qu'une mission, la dépollution, la protection de l'homme et la sauvegarde de l'environnement sont ancrés dans l'ADN de l'entreprise et les collaborateurs l'ont bien compris.

Grâce à eux, en 2022, Remove a obtenu deux labels : Happy@work et Impact ESG



attribués par l'organisme indépendant Choose My Company. Ces labels mettent en lumière l'expérience entreprise et l'expérience sur les engagements RSE vécues par les collaborateurs.

« Nous mettons tout en œuvre pour que nos collaborateurs se sentent bien chez nous. Ces labels sont une belle reconnaissance pour le groupe. La réalité du terrain n'est pas toujours évidente et dépolluer pendant une vacation de 2 h 30 avec un masque complet à ventilation assistée révèle une partie infime de la pénibilité du métier ! » souligne Sylvain Goncalves.

« La RSE est vraiment au cœur de notre métier. En 2023, nous avons souhaité aller plus loin dans notre démarche en signant un accord de partenariat avec le groupe Europlasma. Aujourd'hui il y a deux façons de traiter les déchets amiantés : l'enfouissement ou l'inertage.

À ce jour, l'inertage est le seul procédé fiable et pérenne qui permet la désactivation totale de l'amiante. Il est même possible que cet amiante désactivé, appelé la cofalit, soit revalorisé dans des autoroutes par exemple. »

Sylvain Goncalves indique que  
« la dépollution de nos bâtiments

reste un enjeu majeur pour les prochaines générations. Les établissements publics en font partie. Chaque été, nos équipes dépolluent de nombreux établissements scolaires, en Île-de-France. Il reste tant à faire, lorsque que l'on sait que bon nombre d'entre eux n'ont toujours pas de diagnostic alors qu'ils sont potentiellement amiantés. »

En 2023, l'entreprise a créé sa filiale : Remove Déconstruction pour consolider et renforcer son expertise en curage et démolition. Cette nouvelle activité vient compléter son offre de services existante en dépollution et créer de nouveaux emplois dans ce domaine.

La filiale souhaite également développer et mettre en avant la revalorisation des déchets, en cohérence avec la RSE de Remove.

Remove c'est aussi une filiale au Canada créée en 2019 avec une vingtaine de collaborateurs !

#### **GROUPE REMOVE**

**Bat E1 - 19 boulevard Georges Bidault**

**77183 - Croissy Beaubourg**

**Tél. : 01 64 21 22 68**

**communication@remove-france.com**

**www.groupe-remove.com**

**CETTE ANNÉE,  
LE GROUPE GRANDIT  
ET PROPOSE  
UNE NOUVELLE  
OFFRE DE SERVICE  
AVEC LA CRÉATION  
D'UNE TROISIÈME ENTITÉ :  
REMOVE  
DÉCONSTRUCTION.  
CETTE NOUVELLE FILIALE  
SERA DEDÉE  
AUX PROJETS DE CURAGE  
ET DE DÉMOLITION.**